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平成２９年１０月４日（水）、津軽ダムが国の直轄ダムとしては全国初となる

“２０１７年度 グッドデザイン賞”を受賞しました。

津軽ダムは、“世界自然遺産白神山地”の玄関口として白神の自然と人が出会

う新しい風景づくりを基本理念とし、学者、事業者（発注者、受注者、設計者）

からなる津軽ダム景観検討委員会を発足。検討を重ねダム本体、ダム湖周辺の関

連施設に至るまで一貫したデザインとすることで、ダム施設群と自然景観とが調

和する新たな景観創出を目指し完成しました。

国土交通省のダムとして全国初となる今回の受賞を機に、周辺地域の

活性化のため、地元自治体等と連携を図りながら今後もダムツーリズム

推進に努めていきます。

▲ 国の直轄ダムとしては“全国初”！！！▲

津軽ダムキャラクター
ペッカー君

▲ダム堤体 下流から

『グッドデザイン賞とは』
○1957年に創設された日本で唯一の総合的なデザイン評価・推奨の仕組み（(公財)日本デザイン振興会主催）
○デザインを通じて産業や生活文化を高める運動として、国内外の多くの企業やデザイナーが参加
○受賞のシンボルである「Gマーク」は、よいデザインを示すシンボルマークとして広く親しまれている



虹の湖周辺の紅葉も進んだ１０月２１日（土）に、秋の特別見学会を開
催しました。

見学はダムの中に入り、クレストゲート・オリフィスゲートを間近で見
学し、コンジットゲートでは放流中の迫力ある状況を見学しました。その
後、普段は職員以外は入ることができない、操作室でゲート等の操作卓や
各種データの記録装置を見学してもらいました。参加された方からは、ダ
ムの構造への質問などあり、ダムに詳しくなってもらいました。

もう１ヶ月もすれば雪の季節が到来します。冬にも特別見学会を開催し
ますので、雪化粧した浅瀬石川ダムにも是非お越し下さい。

▲放流中コンジットゲートを間近に見学！▲

もみじの名所「中野もみじ山」。ここのもみじは弘
前藩第９代藩主 津軽寧親公が京都からかえでの苗を
取り寄せ移植したものだそうです。

もみじ山には津軽三不動と呼ばれる「中野神社」が
あり、樹齢２００年のもみじとモミの木、樹齢５００
～７００年の大杉が生育し、市の天然記念物に指定さ
れています。

もみじ山では１０月１４日～１１月７日の期間、ラ
イトアップも行われていますので、昼と夜のもみじを
比べて鑑賞してみてはいかがでしょうか？併せて、浅
瀬石川ダムもライトアップしていますので、是非お立
ち寄り下さい！
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▲中野もみじ山 不動の滝
（10/26撮影）

（２） 岩木川ダム統管だより

中野もみじ山を紹介するよ！

浅瀬石川ダムキャラクター

あっちゃんとパパ が

アクセスマップ

中野神社の大杉
（大きすぎて全景は撮れませんでした）

▲

▲



▲歌碑を前に挨拶する 吉 幾三さん

▲津軽白神湖パークに集まった出席者の皆さん

（３）岩木川ダム統管だより

平成２９年１０月１５日（日）、『津軽ダム竣工一周年記念式典』が

西目屋村主催で開催されました。竣工一周年を記念し、西目屋村応援歌

「白神が故郷」の歌碑が設置された白神が故郷橋パークでは、作詞作曲

を手がけた西目屋村“好きです西目屋ふるさと親善大使”の吉 幾三さん

と共に歌碑除幕式が行われました。吉 幾三さんの挨拶では、感極まり言

葉を詰まらせる場面も見られたのが印象的でした。

また、水陸両用バス入水地点の津軽白湖

パークでは、竣工一周年記念の「桜の植

樹」も行いました。

当日は曇りの寒空の中での開催となりま

したが、用地提供者を含め大勢の来賓の出

席のもと賑やかな一周年記念式典となりま

した。

▲西目屋村 関 村長

▲岩木川ダム統合管理事務所 栗田所長

▲安藤・ハザマ 元副社長 沓名 様

歌碑と吉 幾三さん 【来賓の方々による歌碑「除幕」の瞬間】

▲桜の木を記念植樹する様子



（４） 岩木川ダム統管だより
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★ 編 集 後 記 ★
冬の足音が日増しにはっきりと聞こえてくるような季節に

なりました。例年の状況がはっきりとはわからないのですが、

「カメムシ」の多さには驚かされています。テレビでは「カ

メムシ」の多い年は大雪になる！！と言っているのを聞きま

したが、実際はどうなるのか？カマキリの卵でも探して、高

い位置に産卵しているか？低い位置に産卵しているか？で判

断しようかと思っている今日この頃です。これから厳しい季

節になりますが、いろいろな意味で皆さんも早めの冬支度を

することをおすすめします。（船水）

平成29年１０月１４日（土）、１５日（日）、青森県

立弘前工業高校の文化祭『弘工祭』に参加し、岩木川ダム

統合管理事務所・パネル展を開催しました。津軽ダム時代

から数えると、今年で10回目となります。今回は津軽ダ

ムの内容はもちろん、統合管理となった浅瀬石川ダムや東

日本大震災についてもパネル展示をしました。

また模型や映像、ダムクイズに挑戦できるスペースなど

を設け、ダムや川をより身近に関心を持ってもらえるよう

工夫をしました。

会場を訪れた生徒さんや文化祭来場の方々にも、大変好

評を博した2日間でした。

▲同校卒 先輩職員が後輩達の質問に答えました！▲

津軽ダム
クイズに挑戦
する学生たち

▲

津 軽
ダ

ム
し ！

「今日もしかしたら、水陸両用バスに乗れるかも!!」と
当日乗車券に期待しながら来ましたが、残念ながら水曜
日が定休日で乗車できませんでした。
津軽ダムには初めて来ました。雄大な世界遺産“白神

山地”の中に真新しくそびえ立つ”津軽ダム”が圧倒的
存在感を漂わせていて感動しました。来て良かったです。

●「津軽ダム」を観光で訪れた 森野さんご一家
に感想を伺いました」!!●

△滋賀県からお越しの森野さんご一家△

今回初めて、津軽ダムに来ていた方にお話しを聞かせていただきました。
突然のお願いにも、快くインタビューに答えてくださった森野さん一家。
笑顔の素敵なご主人さまと、とても明るい奥さま、そしてお二人に似たかわいい
お子様。本当にありがとうございました。

★今後も機会がありましたら、津軽ダムに来ていただいた県外の方を中心にイン
タビューをしたいと考えております。


